

Ciudad de México, 8 de marzo de 2024
Boletín 15/24

SISTEMA PÚBLICO DE CUIDADOS, SOLUCIÓN ESTRUCTURAL QUE BRINDARÁ JUSTICIA SOCIAL A LAS MUJERES DE LA CIUDAD DE MÉXICO: CLARA BRUGADA

- Este sistema tiene como objetivo principal revalorar, reducir y redistribuir las tareas de los cuidados que realizan principalmente las mujeres
- "Vamos a combatir las desigualdades de fondo e instalar infraestructura del mejor nivel", destacó la candidata a la Jefatura de Gobierno
- Las 12 Utopías de Iztapalapa son ejemplo palpable del sistema público de cuidados como política pública en favor de las mujeres

"Hoy 8 de marzo, Día Internacional de las Mujeres, presentamos el Sistema Público de Cuidados, solución estructural para romper las grandes barreras que impiden que las mujeres salgan adelante", afirmó Clara Brugada Molina, candidata a jefa de Gobierno por la coalición "Sigamos Haciendo Historia" que conforman los partidos Morena, del Trabajo y Verde Ecologista de México, ante cientos de mujeres desde la alcaldía Miguel Hidalgo.

"Vamos a combatir las desigualdades de fondo e instalar infraestructura del mejor nivel en la Ciudad de México con el Sistema Público de Cuidados, para quitar las barreras que impiden que las mujeres puedan salir adelante", subrayó.

El Sistema Público de Cuidados contempla la instalación de la red de centros de cuidado y desarrollo infantil más grande de la Ciudad de México, así como casas de día para la convivencia y el bienestar de las personas adultas mayores.

Además, se establecerán centros de rehabilitación para personas con

discapacidad en todas las alcaldías y una red de casas de salud preventiva, las cuales contarán con médico general, atención psicológica, dental y nutricional; ginecólogo, pediatra, geriatra, servicio de mastografías, así como laboratorios clínicos, infraestructura que se habilitará en las 100 Utopías que Brugada construirá, así como en los PILARES y otros espacios públicos.

Igualmente, el Sistema Público de Cuidados albergará unidades de servicio para la vida cotidiana como lavanderías, comedores comunitarios, ludotecas y servicios de relajación para mujeres, infraestructura que complementa la cultural, deportiva o recreativa, como albercas y auditorios, que forma parte de las Utopías, donde “lo más importante, es que todos, todos los servicios serán gratuitos”, puntualizó.

“Yo no vengo con promesas que quién sabe si se puedan lograr; en las grandes y hermosas Utopías de Iztapalapa ya es una realidad”, manifestó la morenista al referirse a su propuesta central de política social.

Abundó que el Sistema Público de Cuidados tiene como objetivo principal revalorar, reducir y redistribuir las tareas de los cuidados, como cocinar, limpiar, cuidar y llevar a los hijos a la escuela, lavar la ropa o cuidar a las personas enfermas, entre otras, que históricamente han sido asignadas y son realizadas principalmente por las mujeres.

La aspirante a la Jefatura de Gobierno, dijo que el Sistema Público de Cuidados debe entenderse desde lo que llamó las tres “R”: revalorar y hacer visible el trabajo de los cuidados como una actividad clave para el bienestar; reducir el tiempo y esfuerzo de las mujeres o personas que se dedican a estas tareas; y redistribuir, que significa equilibrar la distribución del cuidado en el hogar entre, mujeres, hombres, el Estado, empresas y la comunidad.

Aunado a ello, Clara Brugada señaló que es fundamental que la sociedad capitalina rompa con las creencias y comportamientos que no permiten reconocer que las tareas del cuidado no tienen género, por lo que llamó a romper el pacto patriarcal como la cuarta “R” que fundamenta el Sistema Público de Cuidados.

Clara Brugada sostuvo que su propuesta es uno de los derechos más avanzados estipulados en la Constitución de la Ciudad de México, y en su momento, como alcaldesa de Iztapalapa, fue el único de los gobiernos locales que construyó este tipo de infraestructura, y que obtuvo reconocimiento internacional por ello.

En su intervención, Citlalli Hernández, secretaria general de Morena, reconoció a Clara Brugada como una maestra en la implementación de políticas públicas transformadoras e invitó a los asistentes a darse la oportunidad de conocer las 12 Utopías que construyó en Iztapalapa, que son ejemplo “indescriptible” del Sistema Público de Cuidados.

Por su parte, Ana González de la organización AUNA mencionó que a nivel mundial las mujeres hacen tres veces más trabajo que los hombres y que de acuerdo con datos del INEGI más de 31 millones de personas, en su mayoría mujeres, adolescentes y niñas realizan tareas de cuidados en el país, por lo que es imprescindible la implementación del Sistema Público de Cuidados que propone Brugada Molina.

En el evento también estuvieron presentes la candidata al Senado, Ernestina Godoy; Ulises Labrador, candidato a diputado federal; y Miguel Torruco, entre otras personalidades.

---ooo0ooo---